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ATA 039/13 

                Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Rodrigo Semensatto de 
Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, 
os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto 
Amengual. O Vereador Osmar Silveira de Souza e os servidores Norberto Fontana Ferri e 
Estefânia Bielavski estavam ausentes. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando 
a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 038/13, previamente recebida 
pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. nº 193/13- Resposta ao 
Of. nº 053/13; Solicitação via Portal de Acesso à Informação do site da Câmara Municipal 
de Vereadores, por Rosiméri Pizzio Tassoni. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. n° 
060/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada. Na sequência, foram lidos 
as PROPOSIÇÕES e PROJETOS encaminhados à Mesa. USOU A PALAVRA: 
PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou acerca da 
ausência do Vereador Osmar, referindo que este não se fazia presente na sessão, 
relatando que ele ligou à tarde para Casa, Solange o atendeu e o edil justificou que 
estaria em uma audiência às dezoito horas, por esse motivo não se faria presente na 
presente sessão. Quanto à ausência do Doutor Norberto, referiu que este não pôde sair 
de sua cidade devido à chuvarada e também devido a se encontrar um pouco doente, 
porém ficou em casa à disposição para qualquer pergunta que os vereadores 
necessitassem lhe fazer. Explanou sobre a formatura do Curso de Corte e Costura que 
ocorreu no dia oito do mês corrente, promovida pelo Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) e ministrado pela Secretaria de Assistência Social. Expôs que, na ocasião, 
havia vinte e três formandas, que estavam vestindo até mesmo as roupas que elas 
mesmas confeccionaram, o que considerou de grande importância. Parabenizou o 
Secretário Loivo e os profissionais que trabalham nesta secretaria. Enfatizou que a 
Professora Ledi Hellwig foi quem ensinou a essas pessoas uma nova profissão que é tão 
importante na vida. Colocou que, em outra ocasião, questionou sobre quem de nós não 
precisa de uma costureira. Destacou que qualquer roupa que se veste passou pela mão 
de uma costureira e por isso percebe-se a importância dessa profissão. Agradeceu 
também às pessoas que partilharam com elas, os próprios familiares, porque, às vezes, 
as pessoas para participarem de um curso fora, sair de casa, deixar o trabalho, lavoura, é 
muito difícil. Por estes motivos deixava os parabéns a essas formadas, pela força de 
vontade que tiveram. Deixou os parabéns também à Secretaria de Assistência Social que 
buscou esse curso que se tornou para essas cidadãs uma profissão, sem custos, só 
dependeu da vontade delas de aprender. Concluindo, agradeceu ao Prefeito Rui e aos 
Vereadores Rodrigo e Nercio que puderam se fazer presentes no dia da referida 
formatura ocorrida na Casa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR RODRIGO- 
Abriu mão do uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou sua sobrinha Letícia que 
completou quinze anos no sábado, desejando-lhe felicidade, saúde e sucesso nos seus 
estudos. Deixou os parabéns também a sua avó Iraci pela passagem do aniversário na 
semana que passou, desejando-lhe muita saúde, haja vista ser uma pessoa muito idosa 
que tem seus problemas de saúde, frisando que ter saúde é o mais importante. Deixou os 
parabéns aos jogadores que representaram o time de Barão do Triunfo no Campeonato 
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do Gauchão de Várzea. Comentou que, apesar da chuva, foi um belo jogo. Relatou que 
encontraram a equipe de Porto Alegre, infelizmente, perderam a partida, porém todos 
estavam de parabéns pela garra e determinação. Divulgou que neste mês está ocorrendo 
a campanha de vacinação para febre aftosa, todas as segundas, quartas e sextas-feiras 
pela manhã estão na Secretaria entregando as vacinas, das nove ao meio-dia. Pediu aos 
vereadores que comunicassem aos agricultores, pois é de suma importância essa 
vacinação de animais de até vinte e quatro meses. Comentou que não tinha certeza, mas 
acreditava que a não vacinação dos animais poderia até acarretar multa. Pediu desculpas 
às formandas do Curso de Corte e Costura por não poder comparecer à formatura. Curso 
esse ministrado pela Secretaria de Assistência Social, parabenizando o Secretário Loivo e 
toda a sua equipe pelo curso realizado. Parabenizou as formandas, Professora Ledi, 
lembrando que ela até os convidou para visitá-los enquanto o curso estava se realizando, 
contudo, acabou não visitando, porém todas estavam de parabéns. Por fim, agradeceu a 
presença de todos. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a Direção da Congregação da Igreja 
Batista Betel Independente, que realizou festa no dia anterior, que estava muito bem 
organizada como sempre, a qual é de costume ser realizada todos os anos, é uma festa 
tradicional. Estavam presentes o Pastor Presidente Oséias de Guaíba e também o Pastor 
Regional Amarildo acompanhado de sua esposa Raquel e a sua família que vem fazendo 
um grande trabalho nesta comunidade no Município, reforçando os parabéns pela 
realização desse grande evento ocorrido no Município. Expôs que faria algumas 
colocações referentes ao Projeto de Lei 054/2013, que institui turno único no serviço 
público municipal e dá outras providências. Destacou que é sabido que é um projeto 
bastante polêmico, porque existem dois lados, e, muitas vezes, pensa-se em contentar 
um lado e se descontenta o outro. Entende a posição do funcionalismo que se enquadrará 
na redução de horário dentro deste projeto. Afirmou que não são todos os funcionários, 
mas são alguns serviços que ficarão enquadrados. Pensa que seria bem viável para estes 
funcionários trabalharem as seis horas de forma direta, com isso conseguiriam estar nas 
suas residências mais cedo. Contudo, existe o outro lado dos funcionários que não serão 
contemplados com este mesmo projeto e continuarão com as oito horas diárias, que é o 
caso dos funcionários da saúde, motoristas de transporte escolar, professores, serventes 
e secretários das escolas; que, pelo que diz no projeto, eles não se enquadrariam nesta 
redução de horário. Expôs que, no seu ponto de vista, fica uma medida um pouco 
desproporcional em relação a alguns funcionários e outros funcionários de determinados 
setores. Afirmou que é um projeto bastante polêmico e entende a situação do Município e 
a preocupação em reduzir gastos para fechar o ano. Todavia, entende também que já 
estamos no final do ano, praticamente no meio do mês de novembro, e para este mês 
sobram poucos dias. Comentou que quem sabe até nem se mostraria muita redução de 
gastos nesse pequeno espaço. Expressou que entende também outro lado, o dos 
agricultores, daqueles que moram no interior, nas regiões mais distantes; que, muitas 
vezes, chegam à sede para resolver vários problemas durante o dia. Colocou que, por 
vezes, têm um problema para resolver na saúde, chegam ali e ficam quem sabe até a 
tarde para serem atendidos; e não podem, por vezes, sair dali e depois quando forem 
atendidas, não terão o atendimento que precisariam numa secretaria de obras, de 
agricultura, visto que já estarão fechadas. Destacou que existem esses confrontamentos 
no presente projeto e julga até difícil de votar. Entretanto, no seu ponto de vista, a 
diminuição de gastos deveria começar já no início do ano para fechar com o orçamento 
equilibrado, mas sabe que não foi assim. Salientou que tiveram muitos gastos que 
poderiam ter sido equilibrados no início do ano. Destacou que em todo esse período que 
se passou em dois mil e treze foram gastos em algumas questões até bem mais do que 



 

 ATA 039/13                                                                                                                                                 3 
 

 

devia, agora tem que cortar e prejudicar alguém com este corte. Discorreu que tem seu 
ponto de vista sobre o projeto, nada tem contra funcionário nenhum, é totalmente a favor 
de todos estes. Lembrou o que constava no projeto, no final da justificativa, ressaltando 
que foi o próprio Executivo que colocou. Neste instante leu parte da justificativa: “mesmo 
que alguns (poucos) entendam que estes servidores não trabalhem”. Relatou que é uma 
justificativa que há bem no final, que está se referindo aos servidores públicos. Afirmou 
que não era ele que estava dizendo, e nem pensando, mas o Executivo que fez esta 
colocação. Declarou que não concorda com isso, pois considera que todos trabalham, 
todos merecem o seu devido respeito, só que era conta, no seu ponto de vista, com 
relação ao projeto, pois este projeto não precisaria estar vindo se tivessem pensado de 
outra forma no início do ano. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 
Nº 076/13 DOS VEREADORES TIAGO E NERCIO- que seja elaborado um projeto para 
construção de pontes de concreto nas localidades da Varzinha, sendo duas pontes nesta 
região, e no Cerro dos Abreus, sendo uma ponte nas proximidades da residência do Sr. 
Leozé. Podendo ainda ser feito pela Administração cadastramento para conseguir verba 
para realizar tal obra. Justificativa: As referidas pontes estão desgastadas, sendo estas 
locais de intenso tráfego de caminhões, e por isso as pontes de madeira não têm dado 
conta de sustentar o fluxo atual. INDICAÇÃO Nº 077/13 DO VEREADOR NERCIO- que 
por meio da Secretaria de Assistência Social seja estudada a possibilidade de realizar 
cursos profissionalizantes em localidades do interior do Município. INDICAÇÃO Nº 078/13 
DO VEREADOR ELOMAR- que seja feito um estudo da viabilidade de reestruturação e 
ampliação de séries de Ensino Fundamental da Escola Afonso Guerreiro de Lima, 
localizada na Boca do Campo. Justificativa: Diante da realidade vivenciada, atualmente, 
nesta escola municipal, é de conhecimento público que é bem situada. Sabe-se que neste 
ano há poucos alunos estudando neste colégio. Entendo que deve haver o incentivo aos 
alunos, manutenção de séries; bem como a ampliação e reestruturação deste patrimônio 
municipal, concluso até aqui com recursos municipais, bem como da população local, que 
tanto tem auxiliado e incentivado para que haja a continuação desta escola. INDICAÇÃO 
Nº 079/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja feito um estudo para que seja criada 
uma subprefeitura ao lado da Igreja Nossa Senhora Aparecida, na Serra do Herval, na 
antiga Escola Padre Manoel de Nóbrega. Justificativa: Todos sabem o custo da 
locomoção do centro da cidade até a localidade citada. Sabe-se também que, no local, há 
um prédio grande e cercado com tela que não está sendo utilizado e poderia ser utilizado. 
Sabemos que a Presidente Dilma tem o Programa PAC2, já entregou uma 
retroescavadeira, entregará uma patrola e ainda uma caçamba, que poderiam ser 
destinadas àquela região. Com isso a localidade, de moradores que moram mais 
distantes da sede, poderiam ser atendidos com maior rapidez. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 120/13 DOS VEREADORES DIOGO E LAURENI- que sejam 
providenciados patrolamento, encascalhamento e roçadas na Linha Brandão, com 
urgência, considerando que a Câmara recebeu, através do FORMULÁRIO DE CONTATO 
DO SITE o seguinte pedido: “Bom dia, me dirijo a esta Casa representando todos os 
moradores da Linha Brandão, para solicitar ajuda no sentido de que sejam tomadas as 
devidas providências em relação a nossa estrada. Pedimos várias vezes a Prefeitura, aos 
funcionários que cuidam deste setor de obras e continuamos esquecidos, estamos 
cansados de esperar e enquanto isso corremos riscos ao usá-la, porque tem muito MATO 
nas beiradas e a visão fica comprometida, sem falar que precisa de um BOM 
patrolamento também. Aproveitando, gostaria de elogiar o site, rico em informações e fácil 
acesso. Desde já, ficamos agradecidos e aguardamos ansiosos por um pouquinho de 
atenção. Muito Obrigada Rosiméri.” Segue em anexo cópia do referido e-mail. 
Justificativa: Salienta-se que a restauração da referida Linha já foi solicitada verbalmente 
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pelo Vereador Diogo, várias vezes, junto à Prefeitura e à Secretaria de Obras. O próprio 
Vereador foi procurado por moradores daquela região, comunicando que fariam o 
protocolo de um abaixo-assinado nesse sentido. O trajeto encontra-se realmente em 
descaso a algum tempo, causando justa reclamação da comunidade local, motivo pelo 
qual rogamos ao Executivo que coloque como prioridade no cronograma da Secretaria de 
Obras a restauração urgente da Linha Brandão. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 121/13 
DOS VEREADORES DIOGO E LAURENI- que seja providenciado encascalhamento da 
subida do trecho do falecido Valdo Mücke, localizado entre a Escola Antônio Guedes 
Brandão e a Oficina do Pouca Sombra. Foi ainda discutido, votado e APROVADO por 4 
votos FAVORÁVEIS dos Vereadores Diogo, Marcos, Nercio e Tiago a 3 votos 
CONTRÁRIOS dos Vereadores Elomar, Ilo e Rodrigo: PROJETO DE LEI Nº 054/13- 
Institui Turno Único no serviço público municipal e dá outras providências. Foi ainda 
discutido, votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI Nº 056/13- Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a firmar Convênio com a COOPERATIVA DE CRÉDITO 
RURAL HORIZONTES NOVOS DE IJUÍ- CREHNOR NOROESTE, visando a sua 
participação na implementação de Programa Habitacional, abre crédito especial, reduz 
dotação orçamentária e dá outras providências. Foi ainda discutida, votada e aprovada 
por unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO DA ROCHA VAZ DE IDA AO 
GABINETE DO DEPUTADO LUCAS REDECKER, ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, 
PORTO ALEGRE, DIA 05 DE NOVEMBRO DE 2013. ASSUNTO: TRATAR DE 
EMENDAS PARLAMENTARES: UMA NO VALOR DE R$ 100 MIL REAIS PARA 
AQUISIÇÃO DE VEÍCULO PARA A SAÚDE E OUTRA NO VALOR DE R$ 200 MIL 
REAIS, PARA AQUISIÇÃO DE PATRULHA AGRÍCOLA. Foi também discutida, votada e 
aprovada por unanimidade: JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA DO VEREADOR DIOGO DA 
ROCHA VAZ DE AUSÊNCIA NA SESSÃO DO DIA 04 DE NOVEMBRO DE 2013. 
MOTIVO: ATESTADO MÉDICO. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTA LAURENI- Explanou 
que, no sábado, dia nove do mês em curso, acompanhou a APAE em sua ida a Arroio dos 
Ratos. A Presidente da APAE, Heleninha, comentou que a Presidenta Laureni não tinha 
pedido carro. A Presidenta explicou que pensou que se tornaria difícil, porque seria em 
um sábado, não queria colocar o problema ao Prefeito, se sentiu constrangida e não foi. 
Contudo, disseram a Presidenta da APAE, Heleninha, que os alunos desta entidade têm 
os mesmos direitos que os outros alunos. Colocou que Heleninha enviou um ofício, 
conversou com o Prefeito para que a APAE do Município pudesse participar das 
olimpíadas. Relatou que é um encontro onde todas as APAEs da Região Carbonífera se 
encontram a fim de participar das Olimpíadas da APAE. Expôs que a Presidente da APAE 
Heleninha e a Secretária Dalvana as acompanharam. Salientou que três alunos da APAE 
de nosso Município voltaram com três medalhas de primeiro lugar da competição da 
gincana do encontro. Considera que foi divino, foi um sucesso ver a importância desses 
alunos. Colocou que o aluno Elisandro tirou um primeiro lugar e dois segundo lugares, 
trouxe três medalhas; o aluno Richard trouxe três medalhas, uma de primeiro lugar e duas 
de segundo lugar; o aluno Gabriel, do Passo Grande, voltou com uma medalha de 
primeiro lugar. Destacou a importância de conhecer os alunos e ver a felicidade deles. 
Salientou que os alunos tiveram grande destaque, apesar de ainda não terem professor 
de Educação Física. Declarou que seria um passo da Casa, dos vereadores, Secretária 
da Educação e o Coordenador da Secretaria da Educação, Professor Jonas, tentassem 
conseguir um professor de Educação Física para APAE, que ao fazer o cronograma 
escolar incluíssem um professor desta área para a referida instituição. Explanou que é um 
pedido da Presidente Heleninha, pois isso é de grande importância, devido ao valor que 
eles têm, com as deficiências que têm, e o potencial que esses alunos têm, julga isso 
divino. Acredita que eles têm que ter seu lugar na sociedade, ter a felicidade deles. Expôs 
que naquela ocasião estava presente também a Presidente da Câmara de Arroio dos 
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Ratos, Kátia e o Prefeito da cidade. Agradeceu ainda ao Prefeito Rui que cedeu a Kombi, 
ao motorista Rivelino, que foi muito prestativo e calmo com os alunos. Relatou que foi um 
ótimo passeio, porém foi só para acompanha-los. Acredita que é preciso se mobilizar 
como sociedade, sabe que a Câmara é muito parceira, contudo, nem sempre é possível 
todos irem. Comunicou que no dia vinte e sete de novembro viriam os presidentes e 
diretoras e os autodefensores, que são casais escolhidos, que sabem colocar certos 
problemas da escola e acredita que em Barão do Triunfo os autodefensores são Carlinha 
e Elisandro. Explanou que virão visitar a APAE do Município, de todas as regiões, para 
passar o dia na APAE de Barão do Triunfo e às quatorze horas haverá uma reunião de 
encerramento. Expôs que se os vereadores pudessem participar neste dia, ficaria muito 
agradecida e seria um grande apoio a APAE. Ressaltou que é preciso, como sociedade, 
se mobilizar. Enfatizou que a Presidente Heleninha é uma voluntária, que trabalha todos 
os dias na APAE, sem receber um centavo, e sofre quando não consegue o que busca. 
Por isso, julga que essa pessoa deve ser valorizada. Comentou acerca da reunião da 
Companhia de Energia e Desenvolvimento Rural Taquari Jacuí Ltda (Certaja) que tiveram 
na semana passada, o Vereador Diogo estava presente, quando veio a comunidade de 
Morrinhos. Referiu que a Secretária Solange entrou em contato com o Presidente da 
Certaja para marcar essa audiência, que pediu o número da Presidenta e lhe ligou, 
perguntando qual seria o assunto, demonstrando ter ficado preocupado. A Presidenta 
relatou que lhe passou o assunto e ele lhe disse que veria do que se trataria com o órgão 
responsável para vir ao local para ver o que realmente estaria acontecendo e que ele não 
se negaria de ver a realidade da reclamação das pessoas. Considera o Presidente da 
Certaja, Senhor Renato, uma pessoa especial, pelo interesse que ele tem sempre em dar 
resposta. Colocou que isso ainda está em estudo, o Presidente lhes comunicará se virá 
ao Município analisar a situação ou se ela, Presidenta Laureni, terá que se deslocar a 
Taquari. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou um Alerta ao Secretário de Obras 
e ao Prefeito Municipal. Relatou que há aproximadamente três meses colocou na Casa 
um pedido de providência relativo a uma estrada situada na Zona dos Marques, próxima à 
Capela Santa Terezinha, indo até à residência de Juarez Osielski. Na ocasião da 
colocação do pedido foi bastante discutido, inclusive, o Secretário de Obras estava 
presente, discutiram bastante e ele ficou de tomar providências. Contudo, novamente foi 
procurado por este morador, que é um produtor e que tem um secador de grãos na sua 
propriedade. Pediu novamente que algum vereador tomasse conhecimento da estrada de 
Juarez. Expôs que é quase um abuso o que estão fazendo com essa pessoa que 
depende de chegar até a propriedade dele com caminhão de arroz, assim como outros 
que dependem de chegar ao local com caminhão de arroz ao secador. Relatou que 
comentou com Juarez que se fosse no seu caso, já teria transferido o bloco para outro 
município e o mínimo que teria feito era transferir as placas de veículo para outro 
município. Considera uma vergonha o pouco caso que estão fazendo com ele, e não só 
com ele como com outras pessoas. Expôs que ele presta um serviço à comunidade, claro 
que não é gratuito, porém as pessoas têm que se orgulhar de ter um secador próximo na 
região, pois os agricultores precisam. Entretanto, nunca deram a mínima importância. 
Referiu que isso não é de hoje, mas de anos. Afirmou que na safra de arroz anterior de 
Juarez a estrada já se encontrava em más condições e hoje está muito pior. Expôs que 
das proximidades da Capela Santa Terezinha até a residência de Juarez, acredita que 
não dá trezentos metros. Gostaria que mais alguns vereadores tomassem conhecimento 
de como se encontra a estrada dessa pessoa. Declarou que vale a pena qualquer pessoa 
passar neste trecho para ter conhecimento, para ver qual a assistência que Juarez tem, 
não como grande produtor, mas como cidadão que presta serviço comunitário a toda a 
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região. Deixou seu lembrete, colocando que esperava que o Secretário de Obras e o 
Prefeito tomassem providências, referindo que se não fossem tomadas providências 
enviaria um ofício ao Prefeito e ao Secretário de Obras, e, provavelmente, iria à frente, 
pois este caso tem que ter solução. Afirmou que duvidava que essa marcação política 
acabaria, pois julga que é marcação política. Comentou que não é de hoje, terminou uma 
safra e foi a outra e a situação está cada vez se agravando mais. Por fim, solicitou que 
fosse cedido um minuto seu ao Vereador Rodrigo. Usou o espaço: PRESIDENTA 
LAURENI- Declarou que seria cedido no final do espaço de líderes. VEREADOR 
NERCIO, Vice-Líder do PTB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes.  
Explanou que usaria o espaço em vista da ausência do Vereador Osmar. Agradeceu e 
parabenizou a Sônia e o Secretário da Assistência Social Loivo pelo ótimo serviço em 
relação ao Programa Minha Casa Minha Vida, que era para estar começando no presente 
dia a terraplanagem para começar as obras, que foi um projeto tão polêmico no Município. 
Destacou que até estavam comentando na rua que este projeto já teria sido perdido. 
Parabenizou a equipe de formandas de do Curso de Corte e Costura, que se formaram na 
sexta-feira, expondo que ele e o Vereador Rodrigo estiveram presentes, agradecendo a 
presença de todos que compareceram. Relatou que foi muito bonito ver aquelas pessoas 
se formando. Agradecendo ainda ao Professor Jonas que foi cerimonialista naquele dia. 
Comentou que havia conversado com o Secretário da Assistência Social. Loivo, que 
estava presente na ocasião, sobre a possibilidade de levar esses cursos ao interior, tendo 
colocado uma indicação a respeito do assunto no presente dia. Agradeceu ao Secretário 
que está tão polêmico pelos pedidos de providência que lhe fez, executou seu pedido, 
porém, infelizmente, teria que ser refeito. Deixou os parabéns a APAE pela olimpíada que 
participaram, referindo que, infelizmente, não ficou sabendo o dia, senão teria os 
acompanhado, pois considera muito importante dar apoio a esses alunos. Parabenizou a 
Presidente da APAE que conseguiu levar os alunos ao evento, frisando que esta se 
dedica vinte e quatro horas por dia a esta entidade. VEREADOR TIAGO, Líder do PP- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a APAE pela participação nas 
olimpíadas, havia a preocupação de que até não iriam ter transporte, mas o Prefeito 
conseguiu o transporte. Reportou-se ao comentário do Vereador Ilo, expondo que 
também considera a situação da referida estrada uma vergonha, relatando que esteve lá, 
compra arroz do Jones, que é irmão de Juarez e quando chegou à propriedade dele teve 
vontade de voltar, pois o carro encostava embaixo, a situação é complicada, referiu que já 
pediu ao Secretário a melhora dessa estrada. Comentou que entende que marcação 
política não seja, porque há pessoas na localidade que votaram no Prefeito e ele, 
Vereador Tiago, já pediu mais de dez vezes para fazerem a via que dá acesso à 
residência e não fizeram. Por conta disso, acredita que marcação política não há. Expôs 
que considera muito errado essa ideia de trocar placa de veículos de Barão do Triunfo 
para outro município. Declarou que já sabe que há localidades em que há um desvio para 
Cerro Grande, Sertão Santana, e já se perde muito com a falta dessas placas, que é um 
retorno que vem em impostos para o Município. Julga que os vereadores têm que tentar 
trazer os emplacamentos para Barão do Triunfo, para que a arrecadação aumente e se 
consiga mostrar um melhor trabalho tanto nas estradas como nas demais secretarias. 
Agradeceu a presença das pessoas presentes. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes.  Ressaltou o comentário com 
relação à reunião com a comunidade de Morrinhos, ocorrida na segunda-feira, a respeito 
de uma demanda de pessoas que moram abaixo da barragem. Relatou que estas 
referiram que estariam sendo prejudicadas, pois extraiam água do arroio para lavar roupa, 
realizar o serviço doméstico, entre outros. Declararam que não têm outra vertente ou poço 
e esta água estaria chegando muito suja, embarrada. Relatou que prontamente a Certaja 
enviou o Senhor Omero na quinta-feira à Prefeitura para ver qual era o problema. 
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Comentou que Omero também veio à Casa e esteve conversando com ele, Vereador 
Diogo, que lhe explicou a situação e, prontamente, Omero prometeu tomar providências e 
fazer um estudo mais apurado a fim de ver o que realmente estaria ocorrendo, se o 
problema estava ocorrendo por causa da barragem ou por causa da água do arroio. 
Deixou seus parabéns à Certaja que se empenha em resolver esses possíveis problemas. 
Acredita que em breve a barragem estará operando dentro do Município, trazendo renda. 
Destacou que esta já trouxe bastantes empregos, sendo um grande investimento para a 
população de Barão do Triunfo. Agradeceu a presença de todos os presentes, convidando 
para que sempre que pudessem viessem assistir à sessão, deixando também seu 
agradecimento à Presidenta e aos demais vereadores. Foi cedido um minuto ao 
VEREADOR RODRIGO, PMDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou seu sogro por ter completado setenta anos na sexta-feira, uma 
pessoa muita alegre, divertida, que deseja que continue por vários anos nesta vida. Pediu 
à Presidenta que expusesse as fotos da Olimpíada da APAE na próxima sessão, 
expressando que deve ter sido muito emocionante. Expôs que não sabia do evento, pois 
senão, com certeza, se pudesse, teria se feito presente, visto que julga muito importante o 
incentivo àqueles alunos. Parabenizou Paulo Storck e Andreia pelos dois grandes 
projetos. Destacou que um já foi realizado, que foi o Festival de Folclore e esse outro 
agora das casas, no qual, com certeza, o Secretário Loivo estará junto, já está 
empenhado nesse projeto. Deixou um recado em relação às placas dos veículos, 
relatando que visitou um amigo comerciante, situado próximo à Casa, colocando-lhe para 
que mudasse a placa de seu veículo para Barão do Triunfo; uma vez que é um automóvel 
que daria R$ 1.0000,00 (mil reais) de retorno ao Município, frisando que este carro tem 
um imposto bem caro. Todavia, ele lhe disse que é tratado com muita falta de respeito e 
por isso não mudaria. Contudo, concorda com o Vereador Tiago, que se deve incentivar e 
os vereadores devem começar dando exemplo, porque sabe que têm maus exemplos, 
porém espera que se deem conta. Agradeceu a presença de todos, convidando para que 
continuassem a vir às sessões. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Percebeu que havia chegado Tereza e Jorge que pela 
primeira vez vinham a uma sessão. Saudou também o motorista Jair, recordando do 
pesadelo ocorrido na estrada no dia anterior. Relatou que Jair tomou um banho de chuva 
a fim de tentar fazer andar o ônibus em função das pessoas da terceira idade, 
agradecendo-lhe pelo empenho. Afirmou que este é um motorista capacitado e a culpa 
não foi dele e sim do barro, mas são fatos que acontecem. Contudo, estavam precisando 
muito de chuva, e só tinha a agradecer a Deus que esta veio, pois a agricultura precisa 
desta. Agradeceu a presença de todos, convidando para que comparecessem sempre às 
sessões. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia dezoito de novembro, na 
mesma hora e local.  

 
Sala de Sessões, 11 de novembro de 2013. 
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